



Consorcio
Transfronterizo
Bidasoa Txingudi

IRUN ⇄ HONDARRIBIA ⇄ HENDAYE

www.irunhondarribiahendaye.com



EDIFICIOS DESTACABLES CON HISTORIA

IRUN



La ciudad de Irun fue creada con la Real Cédula de 1766. Su situación estratégica en la frontera entre tres reinos (Castilla, Navarra y Francia) hizo que sufriera numerosos ataques. A pesar de ello, se conservan varios edificios históricos que han sido restaurados a lo largo del tiempo.

CASA CONSISTORIAL

Fue construida a partir del año 1756 y se inauguró en 1763 durante el Reinado de Carlos III, a solicitud del que sería el primer Alcalde de la ciudad, el señor de Aranzate, Domingo de Olazábal y Ramerí.

PALACIO ARBELAITZ

Ubicado en el cruce entre la calle Iglesia y la Avenida de Navarra, este edificio del siglo XVII de estilo barroco fue reconstruido tras el incendio del casco urbano de 1936.

PALACIO URDANIBIA

Este edificio de estilo renacentista construido en 1612 se encuentra a las afueras de la ciudad cerca del arroyo de Jaizubia. Fue declarado conjunto monumental junto a su molino y ferrería.

PALACIO SANCHO DE URDANIBIA (HOSPITAL ZAHARRA)

Ubicado en la plaza Urdanibia junto a los servicios de cultura y de salud del municipio, fue construido en 1644 y alberga actualmente el museo Menchu Gal y el Euskaltegi municipal.

CASA MARTINDOZENA

Construida en el siglo XVIII y reformada para acoger al albergue municipal en la avenida Elizatxo.

MUSEO OIASSO

Inaugurado en el año 2006 en calle Escuelas, alberga los restos arqueológicos de la antigua villa romana. En 2022 se prevé su ampliación con la restauración de las termas allí descubiertas.

AMA XANTALEN

En la calle Ermita y de estilo isabelino del siglo XIV, es una necrópolis de incineración romana.

HORNOS DE IRUGURUZETA

Situado en el Barrio Meaka, es un conjunto de galerías mineras y hornos de calcinación de principios del siglo XX que se pueden visitar con guía.

CUERPO DE GUARDIA

Fue construido en 1850 para controlar el paso fronterizo de Behobia y restaurado en 2017.

ANTIGUA ADUANA

Instalada junto al Puente Avenida desde 1841 para controlar el paso fronterizo de Santiago, fue restaurada en 2013 para acoger el Centro de Interpretación del Bidasoa.

HONDARRIBIA



La fundación de la villa sucedió en el año 1203 y fue objeto de varios asedios por su situación estratégica en los repetidos enfrentamientos bélicos sucedidos a lo largo de la Historia. Su casco medieval reúne un gran número de vestigios siendo su recinto amurallado el mejor conservado en Euskadi.

CASA CONSISTORIAL

Situada en la Calle Mayor, es una construcción de estilo barroco realizada entre los años 1731 y 1740 donde se ubica el Ayuntamiento y los servicios de atención a la ciudadanía.

CASTILLO CARLOS V (PARADOR)

En la plaza de Armas se constataba ya desde el año 1200 la existencia de un castillo que fue reformado por los Reyes Católicos y ampliado durante el Reinado de Carlos V.

PALACIO ZULOAGA

Esta casa solar del conde de la Torre-Alta y construida principalmente en el siglo XVIII en la calle Mayor, es hoy propiedad municipal donde están ubicados el Archivo Histórico y la Biblioteca Municipal.

PALACIO EGILUZ

Situado en la calle Juan de La Borda, se le conoce como la Casa de Juana la Loca, quién se habría hospedado allí con su marido en 1502 dirigiéndose a Toledo para ser proclamados príncipes herederos.

CASA MUGARRETENA

Esta casa de estilo renacentista fue construida a mediados del siglo 16 en la calle San Nikolas.

PALACIO CASADEVANTE

Situado en la calle Mayor, se trata de un edificio de estilo barroco, también edificado en el siglo XVI.

PALACIO RAMERI

Ubicado en la calle Pampinot, su construcción se remonta al siglo XVI y acoge en la actualidad la Fundación Arma Plaza y otras instituciones culturales.

CASA PALACIO ETXEBESTENA

Situada en la plaza del Obispo, tiene 10 siglos de historia como lo atestiguan las marcas de las luchas y los asedios que ha sufrido. Allí nació el Obispo Cristóbal Rojas y Sandoval en 1502.

CASTILLO SAN TELMO

Situado sobre el puerto refugio, se le conoce también como Castillo de los Piratas. Fue construido en 1598 para custodiar la entrada del estuario y proteger las naves frente a piratas y corsarios.

FUERTE DE GUADALUPE

Se trata de una de las construcciones defensivas más bellas del País Vasco. Está situado en el monte Jaizkibel junto al Santuario de Guadalupe y data de los años 1887-1900 tras la última Guerra Carlista.

HENDAYE



En el año 1654, el municipio de Hendaye se separó de Urrugne con el consentimiento del Rey Luis XIV. Es una ciudad con un pasado ballenero como lo indica su escudo, y cuya historia siempre ha estado ligada al mar y a su situación fronteriza con varias construcciones que así lo muestran.

CHATEAU ABBADIA

Ubicado en las afueras de Hendaya en la carretera de La Corniche, fue construido por Eugène Viollet le Duc entre 1860 y 1870 por encargo de Antoine d'Abbadie. Actualmente es propiedad de la Academia de las Ciencias y lo gestiona Hendaye Tourisme et Commerce.

GRANJAS DEL DOMINIO DE ABBADIA

Asporotstipi, Larretxea, Nekatoenea... se trata de antiguas granjas que son el testimonio del pasado agrícola del dominio situado en la carretera de La Corniche, y acogen actualmente los equipos de animación y gestión del dominio así como la residencia de artistas.

HOPITAL MARIN

Antiguo sanatorio construido en 1885 en la carretera de La Corniche, forma parte hoy de la red nacional de hospitales de París y se especializa en pacientes con alto hándicap neurológico, contribuyendo al lábel Handiplage del municipio.

EUSKALDUNA

Antiguo hotel continental construido en el paseo marítimo entre 1865 y 1885, actualmente reformado.

LA CROISIÈRE

Antiguo casino y restaurante construido en el paseo marítimo entre 1865 y 1885, también reformado.

LA MAISON ROUGE

Construido por el arquitecto Edmond Durandeu en la calle de Citronniers en 1911.

VILLA MAURESQUE

Construida en 1864 por encargo del conde Jules de Polignac en Caneta, calle Pêcheurs.

BAKHAR ETCHEA

Situada junto a la Villa Mauresque y reformada en 1903, se le conoce por haber sido la residencia del escritor y comandante naval Pierre Loti, donde falleció en 1923.

VILLA MARIE

Reconocida como edificio destacable construido a finales del siglo XIX en la calle Eglise.

LA GARE

La estación existe desde 1906 para enlazar con el balneario y ha sido varias veces reformada. Históricamente se le conoce por el ser el lugar de encuentro entre Franco y Hitler en 1940.

PARA MAS INFORMACION

www.bidasoaturismo.com

www.hendaye-tourisme.fr

www.irun.org

www.hondarribia.eus

www.hendaye.fr